

# Dresdner Nachrichten

## Tageblatt

Fried. 10. März. 7 u. Subscre. 6. Spolizeia 5 Pf. werden p. Ab. 7 (Sonnt. 6 bis 2 M.) angenommen in der Expedition: Johannes-Allee 11 und Waisenhausstraße 6.

Unterhaltung und Geschäftsvorlese.

Redacteur: Theodor Drobisch.

Woch. vierfachlich 20 Mgr., 10 Pf. unentgeldl. Lieferung in 2 Band. Durch die Reg. Post vierfachlich zu Mgr. "Gingene Nummern" Reg.

Nr. 90.

Sonntag, den 31. März

1861.

### Bar gefälligen Beauftragung.

Auf das mit dem 1. April 1861 beginnende neue Abonnement der „Dresdner Nachrichten“ werden von jetzt an Bestellungen (pro Quartal 20 Mgr.) in Dresden angenommen: in der Expedition (Gohlisallee und Waisenhausstraße 6). Auswärtige haben sich an das nächste Postamt zu wenden. Die Expedition des „Dresdner Nachrichten“.

Dresden, den 31. März.

— Über den in unserem Blatte erwähnten Vorfall in Brauns Hotel, wonach bei Gelegenheit eines Diners beim Präsidenten der Zweiten Kammer bei einer Abgeordneten Leipziger, Dr. Heyne, „am Sprechen“ verhindert wurde, bringt die Leipziger Zeitung folgendes „Gingensäid“: „Ein Beispiel, in welcher Weise jetzt wieder auch die an sich unbedeutendsten Vorgänge für Parteiwerke benutzt und ausgebaut werden, ist es, wenn eine Relation im Leipziger Journal vom 22. d. M. über einen am 19. März d. J. in Brauns Hotel zu Dresden vorgefallenen angeblichen „Scandal“. Der Vorfall bestand einfach darin, daß gegen Ende des Mahles, als ein Abgeordneter, welcher schon durch seine ungewöhnlich starke Stimme auf die Versammlungen, zu welchen er spricht, Eindruck zu machen pflegt, zu einem Trinkspruch sich erhob — aus welcher Veranlassung auch wohl bei anderen Gelegenheiten schon der scherhaftes Ruf: „Laut, lauter!“ gehört worden ist —, doch diesmal einige der Anwesenden, und darunter die in jenem Artikel Genannten, keineswegs aber diese allein, in der heiteren Laune des Augenblickes einige Unruhe verursachten — über keineswegs ist der in jedem Artikel bezeichneten Weise, auch keineswegs in irgend einer persönlich oder politisch feindseligen Absicht. Man hat zwar gewollt noch vermutet, daß der erwähnte Abgeordnete und diejenigen, welche ihm politisch und sonst nahestehen, dadurch verletzt oder gekränkt werden sollten. Sobald es bekannt wurde, daß von dieser Seite der Sache eine Bedeutung beigelegt wurde, die man nach den Umständen ihr wohl kaum beilegen würde, haben mehrere der Beobachteten und natürlich die in jenem Artikel Genannten sich beeilt, sofort am nächsten Morgen umausgeföhrt zu erklären, daß jenem Vorfall weder eine politische noch persönliche Feindseligkeit zum Grunde gelegen habe und daß man es bedauerte, wenn ein vielleicht etwas zu Welt getriebener, Lebensfalls aber seiner Natur nach harmloser Scherz in dieser Weise aufgeschaut worden sei. Dabei haben sie sich verklärt, alle Unheiligsten sich beruhigen. Was in der wahren Vergang der Sache. Wenn es nun, wie es in jenem Artikel

weiter heißt, „Aufgabe der Presse“ ist, solche Dinge an das Volk zu geben, so kann man diejenige Presse, welche das in solcher Weise zu thun für ihre Aufgabe hält, wie es in dem oben bezeichneten Artikel des Leipziger Journals geschehen ist, höchstens nur belügen. Das Vorstehende, für dessen wahrhaftige Wahrheit von achtbaren Zeugen eingeschworen wird, dürfte vor der Hand wohl genügen, um die öffentliche Meinung über jenen angeblichen „Scandal“ zu beruhigen und aufzulichten. Da in jenem Artikel enthaltenen Schmäderungen und Verächtigungen werden hierarchisch von selbst die ihnen zukommende Wiedergutmachung finden.

Gestern in den Vormittagsstunden überreichte eine Deputation der heutigen Kunstabteilung, bestehend aus den Professoren Bültzsch (Vorstand), Sonne, Heine, Hübner, P. Richter und Herrn Bildhauer Sieg, dem hochverehrten Altmäister Meister D. J. Schnorr v. Carolsfeld nachstehende Adress, welche die freuesten und aufrichtigsten Glückwünsche zu der kürzlich erfolgten Vollendung seines großen Bibelwerkes ausspricht und welche der Geehrte in schilderndster Überraschung mit herzlichsten und wärmsten Worten des Dankes annahm und erwiderte: „Die unterzeichnete Kunstabteilung Dresdens fühlt sich mit weniger Freude veranlaßt, ihrem hochverehrten Mitgliede, Herrn Meister D. J. Schnorr v. Carolsfeld, ihre freudigen Glückwünsche zu der vor Kürzem erfolgten Vollendung seines großen Werkes: „Die Bibel in Bildern“ mit der vollsten und aufrichtigsten Anerkennung dieser hohen und ernsten Kunstleistung in wortigen, aber liebenswürdigen Worten wieder durchzudrücken. Niemand wird mehr, als die Künstler selbst, ihm Stände sein, den ganzen sittlichen Ertrag dieses Werks, verbunden mit einer so hohen Meisterschaft in Darstellung jener heiligen Gegenstände, welche d. s. achtbaren Inhalt unserer höchsten Überzeugungen bilden, in seinem vollen Umfange zu würdigen. Sie werden nicht aufhören, sich selber daran zu begeistern, zu immer stützenderen Gedanken an jener reichen und tiefen Bedeutung des Meisterwerks, welche durchaus, wie es in diesem Werke enthalten, der geschichtlichen deutschen Kunst zu neuem Ruhme und dauernder Anerkennung gereichen muß, und jenen Geist echt deutscher Ausdruck zu bewahren und zu pflegen, welche in sieben Jahren Vollbeseitigungskrieger Thätigkeit dies großartige Werk hervorrief.“ Wohgebohrtes Werk der Kunstabteilung, welche den Meister, wie er die jungen deutschen Nation angehört, doch mit gerecktem Stolze und besondere dem Vaterland nennen, neben den Stimmen der Anerkennung von nah und fern. Ihm dem Hochverehrten eine nicht minder lebhaft und treue Zustimmung zu seinem Schaffen und Wirken in höchster Nähe sein. Gebet Gott Ihm, dem hochverehrten Meister.